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Compte rendu des Assemblées Générales du CC SUD et de son 
Comité Exécutif 

Mardi 27 Juillet 2023 – Nantes 
 
 

Nombre de membres présents : 38 

Nombre de membres représentés : 10 
Nombre de membres présents ou représentés : 48 
 
Le Mardi 27 Juillet 2023 au sein de l’hôtel de région Pays de la Loire à Nantes, les membres du 
CC SUD se sont réunis en Assemblées générales ordinaires et extraordinaires sur convocation 
du président datée du 16 mai 2023. Les documents suivants ont été mis à disposition des 
membres:  
 

• Rapport d’activité 
• Rapport financier 
• Comptes de l’exercice clos le 31/03/2023 
• Budget prévisionnel 2023-2024 
• Programme de travail 

 
L’ordre du jour et les documents sont disponibles sur le site internet du CC SUD : https://cc-
sud.eu/fr/agenda 
  

L’Assemblée est présidée par M. Aurelio BILBAO président de l’association.  

Il est assisté par le secrétariat de l’association : Mmes Aurélie DRILLET et Chloé POCHEAU. 
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I. Assemblée Générale ordinaire  
La	séance	est	ouverte	à	9h30	

	
Aurelio Bilbao, président du CC Sud a ouvert la réunion en remerciant l’ensemble des 
participants pour leur participation, en particulier Madame Claire Hugues, Vice-présidente du 

Conseil régional déléguée aux affaires maritimes et à qui il a donné la parole.  

Madame Claire Hugues a ainsi fait part de la vision et de la stratégie de la région Pays de la 

Loire pour son secteur des pêches, qui fait face à de nombreuses crises, mais pour qui les élus 
restent attentifs à l’évolution et l’impact des événements.  

Après ce premier discours, l’assemblée générale a validé compte rendu ainsi que l’ordre du 
jour de la précédente réunion à l’unanimité.  

 
1. Exercice de fonctionnement 2022-2023 

 
a. Panorama d’activité 

Chloé Pocheau (secrétariat du CC SUD) a présenté le rapport d’activité de l’exercice 2022-

2023, en passant en revue les différentes réunions organisées par le CC SUD, les taux de 
participation et les avis publiés afin de répondre au programme de travail en précisant les 
différentes procédures suivies. Chloé Pocheau a également informé les membres du départ 

de certains et de l’arrivée de nouveaux membres, le CC SUD comptabilise ainsi 84 membres.  

Résolution 1 : Ce rapport a été validé à l’unanimité par l’assemblée générale.  

b. Approbation du rapport financier et approbation des comptes de l’exercice clos le 

31/03/2023 

Julien Barbeau, Commissaire aux comptes du CC Sud (Cabinet In Extenso) a présenté les 
comptes de l’exercice 2022-2023. Le Commissaire a certifié que les comptes annuels arrêtés 
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au 31 Mars 2023 sont, au regard des règles et principes français, réguliers et sincères, ils 

donnent une image fidèle du résultat des opérations ainsi que de la situation financière et du 
patrimoine de l’association, à la fin de l’exercice 2022-2023. Les charges du CC SUD sont en 

augmentation en comparaison avec l’exercice précédent, notamment de par la reprise des 
déplacements.  Le résultat reste excédentaire de 38 601 euros. Cet excédent vient renforcer 

les fonds propres de l’association, donc sa trésorerie, et lui permettent d’avoir un an de 

fonctionnement d’avance, c’est une structure financière tout à fait saine.  

Résolution 2 : L’assemblée générale a validé le rapport financier et les comptes de l’exercice 
clos à l’unanimité ainsi que l’affectation du résultat en report à nouveau. 

2. Exercice de fonctionnement 2023-2024 
 

a. Approbation du Budget prévisionnel 

Aurélie Drillet (Secrétariat du CC SUD), a ensuite présenté le budget prévisionnel pour 

l’exercice 2022-2023. Le budget est similaire aux années précédentes, mis à part la prise en 
compte du coût de l’examen des performances (rendu obligatoire par la Commission 

Européenne tous les 5 ans). L’information la plus importante est qu’à partir de cet exercice, la 
subvention de la Commission Européenne sera forfaitaire. Le budget global est donc de 381 
634 euros.  

Résolution 3 : Le budget a été approuvé à l’unanimité par l’assemblée générale. 

b. Approbation du Programme de travail 

 Chloé Pocheau, a présenté le programme de travail pour l’exercice 2023-2024, en précisant 
les travaux qui ont déjà été initiés.  
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Sergio Lopez (OPP Burela) a ajouté que le « paquet » de communications de la Commission 
Européenne nécessite une (ou des) réponse(s) et mobilisera donc le CC SUD sur cet exercice.  
Serge Larzabal (CNPMEM) a ajouté que les priorités annoncées ne sont pas limitantes et que 
toute actualité peut être ajoutée au programme de travail en cours d’exercice.  
 
Résolution 4 : Le programme de travail a été validé à l’unanimité par l’assemblée générale du 
CC SUD. 
 
 
 
Les dates des prochaines réunions du CC SUD ont également été annoncées par le secrétariat :   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

1. Présentation des avis du CIEM : 11 juillet 2023 – en ligne 
2. Réunion CE sur les avis du CIEM : 19 juillet 2023 – en ligne 
3. Groupes de travail : 24 et 25 Octobre – Santiago de Compostella  
4. Comité Exécutif : 28 Novembre 2023 - Paris 

		
•	Priorité	1	:	Plans	de	gestion	et	règles	d’exploitation	
Plan	de	gestion	Eaux	Occidentales	
Approche	mono	spécifique	(Chinchard	sud,	Thon	germon,	Thon	rouge,	Patudo,	Daurade	rose,	Poulpe)	
		
•	Priorité	2	:	Accompagnement	de	l’actualité	communautaire	
Suivi	opérationnel	de	l’OD	et	repporting	
Avis	sur	les	possibilités	de	pêche	pour	2023	
Règlements	communautaires	(PCP,	Plan	de	conservation	des	ressources	
Environnement	
Planification	maritime	
Rapport	socio-économique	du	CSTEP		
	
•	Priorité	3	:	Améliorer	la	connaissance	et	la	gestion	à	court	terme		
Échouages	de	mammifères	marins	dans	le	Golfe	de	Gascogne	
Mise	en	œuvre	de	l’approche	écosystémique	
Suivi	des	développements	du	CIEM	
	
•	Priorité	4	:	Soutien	de	la	pêche	artisanale	
Prédation	Orques	
Relève	générationnelle	et	modernisation	des	navires	
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3. Examen des performances 

Caroline Mangalo, consultante sélectionnée par les présidents du CC SUD (conformément à la décision 
du Comité Exécutif), a présenté le projet qu’elle mènera, conjointement avec Benoit Guérin sur 
l’exercice 2023-2024.  
Les priorités d’étude seront : le fonctionnement des organes (Comité Exécutif, Groupes de travail etc..) 
du CC SUD, les procédures de rédaction des avis, le rôle des membres et les communications internes ; 
les relations extérieures et la participation du CC SUD à l’atteinte des objectifs de la PCP.  
 
Les membres via un questionnaire en ligne en direct ont pu indiquer la priorité qui leur semblait la plus 
importante.  
 
La méthodologie retenue sera basée sur la réalisation d’entretiens semi-directifs et confidentiels d’une 
sélection de membres et intervenants extérieurs, d’un questionnaire en ligne, d’une bibliographie des 
écrits du CC SUD (depuis 2019) et de l’observation des réunions au cours de l’exercice.  
 
Le rapport fera part en fin d’exercice des forces et faiblesses du CC SUD et proposera des 
recommandations applicables selon un calendrier.  
 
 
En l’absence de question et L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11 :00 
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II. Assemblée générale extraordinaire n°1 
La	séance	est	ouverte	à	11h00 
 
Conformément aux statuts, chaque « famille » du CC SUD a proposé ses candidats au Comité 
Exécutif (voir tableau ci-dessous).  
 
Le secteur espagnol disposant de plus de candidats que de siège a proposé de réaliser une 
rotation annuelle entre deux équipes, ce que les membres de l’assemblée générale ont 
approuvé.  
 
L’ensemble des candidats au Comité Exécutif indiqués (voir tableau ci-dessous) ont été élus 
par l’Assemblée générale du CC SUD.  
 

 
Figure 1Candidats au Comité Executif 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11 : 20 
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III. Comité Exécutif  
La	séance	est	ouverte	à	11h20	

	
1. Élections des vice-présidents  

Conformément aux statuts, chaque « famille » du CC SUD a proposé ses candidats à la vice-

présidence :  

 

- Par le secteur portugais est proposé Humberto Jorge (ANOPCERCO), pour la première 
vice-présidence 

 
- Par le secteur français est proposé Serge Larzabal (CNPMEM), pour la deuxième vice-

présidence et assumant également la gestion administrative du secrétariat.  
 

- Par les membres des autres groupes d’intérêt est proposé Javier Lopez (OCEANA) pour 
la troisième vice-présidence.  

 

Ces trois candidats ont été élus à l’unanimité par le Comité Exécutif.  
 

2. Candidature à la présidence  
 

Aurelio Bilbao (OPESCAYA) a indiqué ne pas vouloir être candidat à sa réélection, 

conformément aux statuts la présidence du CC SUD revient à un membre du secteur espagnol.  

Le secteur espagnol a donc proposé, à l’unanimité, un nouveau candidat : Sergio Lopez de 

l’OPP Burela.   

La candidature de Sergio Lopez a été retenue à l’unanimité par le Comité Exécutif.  

 
3. Présentation et validation de l’avis captures accidentelles de cétacés. 

 

Chloé Pocheau (Secrétariat du CC SUD) a présenté la procédure de rédaction suivie pour cet 

avis (voir tableau ci-dessous) ainsi que les dernières modifications réalisées :  

- Paragraphe IV : ajout d’une position détaillée des ONGe  

- Suppression de l’avis minoritaire 
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Initiative 

Consultation 

électronique 

1 

Consultation 

électronique 

2 

Discussion en 

GT 

Consultation 

électronique 

3 

Comité 

Exécutif 

Consultation 

électronique 

4 

Comité 

Exécutif 

Proposition 

du 

secrétariat 

sur base de 

l’avis du 

CIEM 

(24/01/23) 

Libre du 25/01 

au 10/03 

Dirigée sur 

proposition du 

CNPMEM 

20/03 au 14/04 

3 Mai 

Proposition de 

modifications 

mineures 

Dirigée du 6 au 

12 Mai 

30 Mai 

Projet non 

validé, 

participation 

des ONGe à 

retravailler 

Dirigée ONG 

du 1er au 15 

Juin 

27 Juin 

Avis modifié 

prenant en 

compte la 

participation 

des ONGe 

Figure 2Rappel procédure avis cétacés 

 

Serge Larzabal (CNPMEM) a demandé pour le secteur français une modification dans le 
paragraphe ajouté par les ONGe, modification approuvée par ces dernières, la précision 
« grande » sera ainsi supprimée :  

 «… l’avis du CIEM présente plusieurs scenarios qui permettent d’atteindre l’objectif de 
réduire la mortalité des dauphins dans le Golfe de Gascogne, mortalité qui est due en grande 
partie à l’interaction avec les bateaux de pêche. » 
 
L’avis ainsi modifié a été approuvé à l’unanimité par le Comité Exécutif. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11 : 40 
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IV. Assemblée générale extraordinaire n°2  
La	séance	est	ouverte	à	11h40		

	
Sur proposition du Comité Exécutif, l’assemblée générale a élu Sergio Lopez (OPP Burela) à 

la présidence du CC SUD pour la mandature 2023-2027.  

Sergio Lopez a alors remercié l’ensemble des membres et en particulier Aurelio Bilbao et le 

secteur espagnol pour avoir proposé sa candidature.  

Puis Sergio Lopez a encouragé tous les membres à continuer de travailler et a énuméré les 
principaux défis auxquels le CC SUD et les parties-prenantes qu’il représente font face : relève 

générationnelle, Brexit, transition énergétique, la guerre en Ukraine, etc. Malgré la faible 
écoute de la Commission et des États Membres, il faut continuer à avancer et défendre nos 

intérêts, continuer nos efforts ensemble, le président ne peut qu’encourager, le travail de tous 
est nécessaire pour mettre en avant notre ADN commun ; la mer.   

 
Francisco Portela Rosa (VIANAPESCA) a souhaité beaucoup de succès au nouveau président, il 

pourra compter sur ses membres. Francisco Portela Rosa a également remercié Aurelio Bilbao 

pour son travail et son engagement durant l’ensemble de sa présidence, qui a inclus des 

moments très difficiles pour le CC SUD  
Jean-Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne) a ajouté remercier Aurelio Bilbao au nom du 
secteur français, pour son implication malgré les difficultés. Le changement de présidence est 
un moment charnière pour une structure telle que le CC SUD, mais ce changement parait 

aujourd’hui naturel, le respect mutuel envers Sergio Lopez, ne laisse aucun doute sur la bonne 

poursuite des travaux du CC SUD.  

 

Aurelio Bilbao (désormais ex-président) a remercié les membres pour toutes ces années de 

collaboration, et espère que son successeur sera bien accueilli, même si selon les présidents 
de groupe de travail ont un rôle tout aussi, voir plus importants, cette transition apportera 

une nouvelle énergie au CCSUD. Aurelio Bilbao poursuivra son implication au sein des groupes 

de travail mais entend se retirer petit à petit, il a conclu la réunion en proposant une 

démonstration des outils d’intelligence artificielle, qui en direct et en quelques minutes ont 

rédigé à discours de départ et de remerciements.  

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12 : 00 


